
 
 

 

Protokoll der 13. Verbandsratssitzung vom 14. Mai 2019 

 ___________________________________________________________________________________  
 
 
Vorsitz Claudia Sollberger 

Anwesend Andrea Campomori, Aeschi; Stefan Flückiger, Standortleiter oz13;  
Daniela Hälg, Subingen; Michael Kummli, Subingen Christine Pfister, 
Deitingen; Patrick Reinhart, Derendingen; Claudia Sollberger, Halten; 
Adrian van der Floe, Schulleiter; Peter Weibel, Derendingen 

Entschuldigt  Robert Baranyai, Derendingen; Erich Herrmann, Luterbach; Pascal 
Kissling, Horriwil; Edith Kunz, Kriegstetten; Urs Rutschmann, Luterbach 

Protokoll Johanna Affolter 
 
 
 
Traktanden 

 
1. Begrüssung 
2. Protokoll 
3. Revision der Statuten 
4. Finanzierung Schulreisen, Schulverlegungen, Wintersportlager und Exkursionen 
5. Informationen aus den Arbeitsgruppen 
6. Mitteilungen aus dem Schulbetrieb 
7. Verschiedenes 
 

 
 ___________________________________________________________________________________  
 
 
Start der Sitzung um 18:30 Uhr 
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1. Begrüssung 

Claudia Sollberger begrüsst die Verbandsräte zur heutigen Sitzung. Die Sitzung erfolgt entspre-
chend vorliegender Traktandenliste. Gemäss der Präsidentin ist die Rechnung 2019 an der Dele-
giertenversammlung vom 25.4.19 problemlos beschlossen worden. Die Delegierten wurden u.a. 
über das Projekt Dreifachhalle, die ICT Vereinbarung sowie über die Statutenänderung infor-
miert. 
 
 
2. Protokoll vom 19.3.2019 

Beschluss: Der Verbandsrat genehmigt das Protokoll einstimmig. 
 
 
3.  Revision der Statuten 

Die AG Statuten, bestehend aus Adrian van der Floe und Claudia Sollberger, hat einen zweiten 
Entwurf ausgearbeitet mit formalen Änderungen, Anpassungen oder klaren Definitionen.  
Hr. Fluri, Amt für Gemeinden, hat den Entwurf überprüft und wenn nötig angepasst. An der 
nächsten Sitzung vom 11.6.19 soll ein definitiver Beschluss z.Hd. der Gemeinden gefasst werden 
zur Vernehmlassung. Eine Einstimmigkeit seitens der Gemeinden ist zwingend. 

Die Präsidentin verweist insbesondere auf § 8 Delegiertenversammlung. Neu soll es Verbands-
gemeinden mit mind. zwei Delegiertestimmen möglich sein, ihre Delegiertenstimmen auf einen 
oder mehrere Delegierte zu verteilen, somit könnte die Anzahl der Delegierten verkleinert wer-
den. Es ist angedacht, diese mehr in Verpflichtung zu nehmen im Sinne einer Entlastung der Ver-
bandsräte. 
Bei § 12 Verbandsrat soll die Zahl der Verbandsräte auf deren 7 reduziert werden. Diese sollten 
sich, nach Möglichkeit, aus Fachleuten wie z.B. Finanzspezialisten, Bausachverständigen, Juris-
ten, etc. zusammensetzen. Ein Fachgremium dieser Art würde wesentlich dazu beitragen, die 
Schulleitung bei spezifischen Fragen zu unterstützen und zu entlasten. 

Der VR diskutiert den Entwurf. Er ist gebeten, Änderungswünsche oder Ideen bis zur nächsten 
Sitzung bei Claudia Sollberger einzubringen. 
 
 
4.  Finanzierung Schulreisen, Schulverlegungen, Wintersportlager und Exkursionen 

Adrian van der Floe erinnert an die Sitzung vom 20.9.18, an der sich der VR mit einer unumgäng-
lichen Erhöhung der Beiträge für die Schulverlegungen und Wintersportlager aufgrund kontinu-
ierlich angestiegener Kosten für Transport und Unterkünfte befasste. Dabei sollten die Beiträge 
der Eltern etwas gesenkt und dafür diejenigen der Schule etwas erhöht werden. 
Nach dem knappen Abstimmungsergebnis zugunsten der beantragten Beitragserhöhungen ver-
sprach der Schulleiter, an einer nächsten Sitzung, wie untenstehend folgt, Beispiele für die Ver-
wendung der Beiträge aufzuzeigen: 

Kosten Wintersportlager 
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Beispiel: Abrechnungen 

 
 
 

Elternbeiträge und Kostenreduktion  Bürgergemeinden –  
 Reduktionsbeiträge 

  
 
 

Beschluss:  
Der VR genehmigt die Aufteilung Lagerbeiträge einstimmig. 
 
 
5.  Informationen aus den Arbeitsgruppen 

AG Klima 
Stefan Flückiger informiert die Verbandsräte, dass zwischenzeitlich Klimageräte angeschafft 
worden sind und bei Hitze eingesetzt werden. 
 
AG Turnhalle 
Gemäss Michael Kummli tagt die Hallenkommission Subingen am 27.5.19 mit dem Architekten 
und im Juni zusammen mit der OWO Begleitkommission. Der Gestaltungsplan läuft autonom. 
 
AG ICT 
Vor einer Woche fand eine ICT Sitzung statt, an der die Pflichtenhefte für die PICTS und TICTS 
ausgearbeitet wurden. Es wurde beschlossen, in Sachen Absichtserklärung Primarschulen eine 
Arbeitsgruppe einzusetzen mit einem Zeitfenster bis 2023. Die AG soll Vorbereitungsarbeiten für 
einen Austausch am Behördenseminar im 2020 treffen. Eine Delegation der OWO besucht am 
15.5.19 die kantonale Fachtagung informatische Bildung in Olten. 
 
AG Kommunikation 
Am 29. Mai findet eine erste Sitzung mit allen Beteiligten statt. 
 
AG Unterhalt 
Die AG hat mit den Hauswarten die Bedürfnisse für das Budget 2020 aufgenommen, eine weitere 
Sitzung folgt im Sommer. 
 
 
6. Mitteilungen aus dem Schulbetrieb 

Schulleiter 
• Viel Neues ist dem letzten Newsletter zu entnehmen. 
• Die Klassenzuteilungen sind erfolgt. 
• Wie jedes Jahr liegen Gesuche betreffend Klassenänderungen vor. 
• Die Pensenplanungen sind abgeschlossen, die Stundenplanung läuft. 
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• Im BIZ hat ein obligatorischer Informationsabend für die Eltern derjenigen 3. Sek SuS statt-
gefunden, die noch keine Anschlusslösung gefunden haben. 

• Beim Check S2 hat unsere Schule gute bis sehr Resultate erreicht. 
• Der Check S3 hat stattgefunden, bis Mitte Juni liegen Resultate vor. 

 
Die ESE findet gemäss Adrian van der Floe in diesem Jahr statt. Dabei sind Interviews mit dem 
Verbandsrat vorgesehen. Die ESE Verantwortliche schlägt Di 5. oder Mi 6.11.19 vor um 17:15 
Uhr. Die VR-Mitglieder werden gebeten, an der nächsten Sitzung mitzuteilen, wer wann kann. Es 
bestünde auch die Möglichkeit einer Terminverschiebung. 
 
Standortleiter oz13 
• Alle Lehrpersonen haben 2 interne Weiterbildungs-Tage zum LP 21, dem Office 365 und ein 

Referat zum Thema Kommunikation besucht. 
• Am Kant. Schulsporttag vom letzten Mittwoch haben viele Schülergruppen teilgenommen. 

Das Volleyballteam hat es zum Kantonalmeister gebracht und kann an der Schweizermeis-
terschaft teilnehmen. 

• Drei Lehrpersonen haben zusammen mit 25 SuS am GP Bern vom letzten Samstag teilgenom-
men. 

 
 

7. Verschiedenes 

Claudia Sollberger möchte vor der Sitzung vom 20.8.19 eine Führung durch den Spital Neubau 
anbieten von 18:00 – 19:30 Uhr. Die Angehörigen des VR werden dazu eingeladen. Die Präsiden-
tin klärt nun ab, ob dieser Termin überhaupt möglich ist. 
Der VR ist am 4.7.19 zu den Schulschlussfeiern der Schülerinnen und Schülern und am 5.7.19 
zum Schulschlussessen mit den Lehrpersonen eingeladen. 
Christine Pfister regt eine Führung für die VR durch beide Schulzentren an. 
 
Die nächste VR Sitzung findet am 11.6.19 statt. 
 
 
 
Schluss: 20:40 Uhr 
 
 
Die Präsidentin Das Sekretariat 


